

¡A LOS TOROS...! DE CIRUELAS, LOS DE SABOYA

Siguiendo la línea que Gloria ha elegido este año para las excursiones de la Casa, me permito escribir algunas notas sobre la tauromaquia, desde mi ignorancia, con la ayuda de internet y esperando que Juan Luis desde arriba me eche un capote.

Primero quiero, añadir al comentario de Gloria en el número de enero, que también los gabachos tienen corridas de toros y ganado bravo. En Francia son famosas las plazas de Arles y Nîmes construidas sobre dos soberbios coliseos de época romana. Allí los toreros no salen por la puerta grande sino por la de "los gladiadores". El vocabulario taurino está perfectamente integrado en el idioma francés: banderille, cape, muleta, gradín (tendido) y los cronistas taurinos franceses informan puntualmente de los festejos que se celebran en todo el sur de Francia, incluso dos corridas al día en algunos casos (también sirve casos). Da la casualidad que la excursión que organiza la Casa en febrero es a una ganadería alcarreña de nombre francés, la de Saboya, que pasta en las fincas Pajera y El Soto en Ciruelas (Guadalajara). Su divisa es blanca y negra y su señal orquilla en ambas orejas.

Procede de la formada en 1933 por Víctor y Marín con vacas y sementales de los hermanos Clairac y otra punta de vacas procedente de Albaserrada.

En 1942 adquirieron un semental de José Escobar de origen Graciliano Pérez-Taberner. En 1943 adquieren otro de Leopoldo Lamamié de Clairac. En 1963 adquieren un semental de Manuel Arranz. En 1993 se crea nueva ganadería y hierro con la parte que correspondió por herencia a los Hermanos Víctor Romero. En 1999 es adquirida por su actual propietario que forma la ganadería con ganado de Barcial y de Hros. de Antonio Arribas. Encastes: Domecq y Vega-Villar, por separado. (portaltaurino.com/ganaderias/saboya.htm)

Lupe Sanz-Bueno

LA MURALLA DE BRIHUEGA

Las lluvias y los hielos han causado que en los últimos días se haya desprendido parte de la muralla de la localidad de Brihuega. El teniente de alcalde, Abelardo Mazo, ha declarado que ya han informado a la Delegación de Cultura y al Ministerio.

No obstante, el derribo de la muralla no ha causado mayor deterioro. "No ha afectado a nadie, porque está dentro de lo que era el antiguo convento Franciscano de San José y forma parte del recinto amurallado de Brihuega", ha declarado el teniente de alcalde.

El Ayuntamiento estudiará los desperfectos con una empresa constructora que será la que evalúe los daños, ya que como ha señalado Mazo, "la parte que se ha caído se encuentra a una altura bastante considerable".

Con respecto a la futura restauración, el teniente de alcalde, ha afirmado que se utilizarán los mismos elementos que existían hasta ahora.

Cabe destacar que la muralla briocense data de los siglos XII-XIII y que fue en el año 1710 cuando fue parcialmente destruida. El recinto actual es enorme, con una longitud de casi dos kilómetros, y puede seguirse con facilidad.

De la antigua muralla aún quedan importantes vestigios, como la puerta de Cozagón o la de la Cadena. Además, cuenta con la torre de San Felipe, que se aprovechó para una iglesia .